

**E-Mail**

---

Medien Stadt Luzern

Luzern, 28. November 2024

## Medienmitteilung Preisvergabe des Kinderparlaments

### Kinderparlament Luzern vergibt Goldenen Lollipop und Saure Zitrone 2024

Jeweils im November, anlässlich des internationalen Tags der Kinderrechte, bestimmt das Kinderparlament der Stadt Luzern seine Preisträger\*innen. Mit dem **Goldenen Lollipop 2024** wird Walti Mathis aus Luzern für sein langjähriges Engagement zugunsten der Kinder in Luzern ausgezeichnet. Die **Saure Zitrone 2024** geht hingegen an die Stadt Luzern – ein kritisches Zeichen für den Mangel an bezahlbarem Wohnraum für Familien.

#### Lebendige Debatte im Kinderparlament

Am Mittwoch, 27. November 2024, fand die 102. Sitzung des Kinderparlaments (Kipa) statt. In einer zweieinhalbstündigen Sitzung sammelten die jungen Parlamentarier\*innen gemeinsam Argumente, bevor sie über die Vergabe der Auszeichnungen abstimmten.

#### Goldener Lollipop 2024: Walti Mathis – ein Wegbereiter für die Stimme der Kinder

Walti Mathis erhält die Auszeichnung für seinen jahrzehntelangen Einsatz zugunsten der Kinder in Luzern. Vor über 30 Jahren legte er als Kinderbeauftragter der Stadt Luzern den Grundstein für das heutige Kinderparlament und sorgte dafür, dass Kinder aktiv an politischen Diskussionen teilnehmen können. Bis heute engagiert sich Walti Mathis als Theaterregisseur und schafft damit wertvolle Freizeitangebote für Kinder. Mit dem Goldenen Lollipop würdigen die Kipaparlamentarier\*innen seinen aussergewöhnlichen Beitrag, der die Interessen der Kinder in Luzern in den Mittelpunkt stellt.

#### Saure Zitrone 2024: Kritik am Mangel an bezahlbarem Wohnraum für Familien

Die Saure Zitrone geht dieses Jahr an die Stadt Luzern, da es zunehmend schwieriger wird, bezahlbaren Wohnraum für Familien zu finden. Viele Familien müssen auf engem Raum leben oder die Stadt verlassen, weil die Wohnkosten zu hoch sind. Das Kinderparlament fordert daher dringend mehr familienfreundliche, erschwingliche Wohnungen.

#### Preisverleihung

Die offizielle Übergabe des Goldenen Lollipops und der Sauren Zitrone findet am **Mittwoch, 19. Februar 2025, um 14 Uhr, im Kantonsratssaal in Luzern** statt.

### **Tag der Kinderrechte**

Am 20. November 1989 wurde die UNO-Konvention über die Rechte des Kindes verabschiedet. Fast alle Staaten der Welt haben diese Konvention unterzeichnet, 1997 auch die Schweiz.